



## ROZONES

### Morena CDMX, a rendir cuentas

Imposible considerar que lo ocurrido ayer en el Estadio Azul, que no se llenó para la realización de uno de los eventos estelares de **Claudia Sheinbuam**, fue una simple falla de cálculo del partido Morena en la Ciudad de México. Y es que todo mundo tiene claro que la militancia efectiva en la capital es mucho mayor a las 40 mil personas que ayer se requerían para llenar el inmueble y dar una señal de fuerza. "Nos falta trabajar más, organizarnos más", fue lo que atinó a decir el dirigente local **Sebastián Ramírez**, con una sonrisa nerviosa. Aunque las preguntas que seguían flotando en el ambiente son: ¿Dónde están las estructuras que presumen tener muchos de los que sienten que pueden reclamar postulaciones por Morena? y ¿cómo le van a hacer para revertir la exhibida que ayer se dieron ante la coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación? Uf.

### Paridad, ¿quién impugnará?

Finalmente el INE superó los escollos y diferencias que habían retrasado la aprobación del acuerdo de paridad y ayer aprobó que los partidos postulen al menos a cinco mujeres en las 9 gubernaturas que estarán en juego en 2024. Aunque lo interesante del caso, nos hacen ver, es qué partido será el valiente que impugne una medida por demás justa y necesaria. Por lo pronto, en Morena, donde el tema les obligará a "sacrificar" a hombres que ganen las encuestas en sus estados, han dicho que no lo harán. Así lo señalaron tanto el dirigente nacional del guinda, **Mario Delgado**, como el representante de ese partido ante el propio INE, **Mario Llergo**. Nos hacen ver, sin embargo, que eso no implica que no lo haga la 4T a través de sus partidos aliados. Incluso entre quienes siguen de cerca estos asuntos ya hay apuestas sobre quién será, si el Partido Verde, el PT o alguien que se diga "independiente". Por lo pronto, pendientes.

### Batalla de fichajes

Con la novedad de que la coordinadora del Frente Amplio por México, **Xóchitl Gálvez**, anunció ayer el fichaje de **Carlos Urzúa**, es decir, de quien fuera el primer secretario de Hacienda que tuvo el gobierno de la Cuarta Transformación. Sí, el mismo que renunció al cargo apenas transcurridos siete meses de iniciada la gestión de **Andrés Manuel López Obrador** con quien tuvo diferencias precisamente por el manejo de la economía del país. "Me complace anunciar la nueva incorporación del Frente Amplio por México. ¡Bienvenido a este equipo, Carlos Urzúa! Tu trayectoria y experiencia son fundamentales en esta época de definiciones por México", anunció la hidalguense en las benditas redes. El fichaje, nos comentan, se da en un momento en el que de los dos principales bloques políticos que buscan ganar en 2024 andan en pos de respaldos de figuras relevantes de la sociedad civil, la academia y el deporte. En ese rubro, nos señalan, también se estará librando la disputa por la Presidencia.

### Olga y los costos

Y fue la senadora morenista **Olga Sánchez Cordero** quien, para algunos, mostró congruencia con sus orígenes y, para otros, traicionó al movimiento que la hizo secretaria de Gobernación y presidenta del Senado. Su posición sobre la extinción de los fideicomisos que aún administra el Poder Judicial fue largamente esperada, dada su condición de ministra en retiro y porque evitó expresarse durante varias semanas. Pero ayer fue momento de definiciones, como ella misma lo estableció en la tribuna del Senado, por lo que anunció anticipadamente su voto en contra, aun sabedora de que la propuesta iba a ser votada a favor por sus propios compañeros de bancada. Algunos creen que esta postura no le significará represalia alguna; otros creen que la legisladora ha pintado su raya con la Cuarta Transformación. Y no falta quien considera que tendrá que hacer méritos para no quedar en la orfandad política de aquí al cierre del sexenio.



## Godoy, en noviembre

Dicen los que saben que en la bancada de Morena en el Congreso capitalino ya decidieron que la posible ratificación de **Ernestina Godoy** para un periodo más al frente de la Fiscalía capitalina sea sometida al pleno en el mes de noviembre. La intención es que no avance más la polarización derivada del proceso electoral en marcha, para que no se politice la decisión. Se prevé que se realice una votación nominal abierta, lo que implica que todo mundo sabrá cómo sufragó cada legislador. Lo que nadie sabe aún es cómo abrirán las cúpulas del guinda el candado de la mayoría calificada que se requiere para la ratificación, misma que no logran juntos Morena, PT y PVEM. Les faltan 11 votos, así que ni el eventual apoyo de los dos de MC les serviría. Y el PRI tiene ocho, por lo que se necesitaría convencerlos a todos y además a otros tres del PAN o del PRD. Tienen tiempo para hacer amarres. Aunque no mucho.

## Expulsiones en la UNAM

Y fue en la UNAM donde tomaron decisiones importantes sobre los ataques que encapuchados perpetraron contra el CCH Naucalpan, en el que incluso incendiaron el edificio de la dirección, el viernes pasado. Y es que la máxima casa de estudios informó que nueve de los participantes en esa acción violenta fueron identificados, denunciados penalmente y además expulsados. Anticipó además que "apegada al cumplimiento estricto de la legalidad, continuará con las investigaciones que permitan la identificación del resto de los agresores para proceder de manera consecuente". Fue una respuesta pronta ante un hecho condenable que aún tiene en el hospital a dos personas que resultaron con quemaduras. Y también una decisión que coadyuva al buen curso del proceso de relevo del rector, nos comentan.